



ふうの木のある学校から

高鍋町立高鍋西小学校 学校だより 1月号 文責 校長

本年もよろしくお願ひいたします

新年明けましておめでとうございます。
皆様もよい年をお迎えになられたことと思います。
令和も7年目を迎えたが、学校では令和6年度3学期のスタートです。

授業日数にして53日。
子供たちにとっては、今の学年の「まとめ」と次の学年(6年生にとっては中学校)への進むための「準備」の期間となります。

昨年4月から「心と体を大切にする」ことの大切さを伝えてきました。その成果や課題について整理し、できていることは伸ばし、できていない部分は改善する取組を進め、子供たち自ら考え、活動できるよう指導支援していきます。

ご家庭や地域においても、昨年同様、見守り・見届け、言葉かけ・気配り、そして前向きなご指摘をよろしくお願ひいたします。

振り返りとめあて（目標）

2学期終業式で発表した作文を紹介します。

3名とも、がんばったこと、あきらめなかしたこと等、自分自身をよく振り返っています。
また、次は何をすべきかを考え、具体的にその内容をまとめることができます。
(大谷翔平選手並みの自己分析力・目標設定力だと思います。)

子どもたちは、それぞれどんなめあてや目標をもって、言葉を発し、行動していくのでしょうか？期待の膨らむ始業の日です。

二学期をふりかえって

1年 やまもと こうだい

ぼくは、2学期で特にがんばったことが3つあります。

ひとつ目は、運動会の「とそう」をがんばりました。ぼくは、走るのが苦手です。しかし、運動会の本番で1位をとりたいと思いました。のために、体育の時間では、いつも全力で走りました。結果は4位でしたが、くやしい気持ちを来年の運動会につなげようと思います。

2つ目は、持久走です。小学校で初めての記録会でした。走るのが苦手なぼくですが、持久走記録会で25位以内に入るという目標を立てました。速いチームに入って練習をしたり、毎日の練習でも目標を立てて走ったりしました。苦手なことも、目標を立てるとやる気につながったので、これからも何かする時は、目標を立ててがんばろうと思います。

3つ目は整理整頓です。

「授業中の机の上は、常にきれいにしておく。」
そうすることで、気持ちがよくなります。また、字もきれいに書けるようになりました。整理整頓をすると、回りの人も気持ちがよくなります。これからも自分だけではなく、みんなのために整理整頓を心がけようと思います。

以上のように、2学期は苦手なことでも一生懸命取り組む学期となりました。

3学期が始まると、すぐに2年生です。苦手なことに挑戦する気持ちを忘れずに、2年生に向けて3学期もがんばりたいです。

※ 紙面の関係上、原文のひらがな部分を一部漢字に変換しています。

(以下2名も同様)

がんばった2学期

2年 前田 あおい

2学期は行事がたくさんあって、とても楽しい学期でした。

この2学期に私が特に心に残っていることが3つあります。

ひとつ目は、運動会でエイサーを踊ったことです。エイサーはとても楽しいけれど、力を入れてパーラークーをたたくので、指に大きなまめができました。踊っているときに、とてもいたかったです。

でも、一生懸命練習したので、本番は音をそろえて上手に踊ることができました。とてもうれしかったです。

2つ目は、かけ算の学習です。順番にかけ算九九をとなえるのは簡単でした。でも、逆に言ったり、ばらばらの九九を言ったりするのはむずかしかったです。かけ算上達表をすべて合格して、かけ算合格証をもらったときは、とてもうれしかったです。お母さんに、

「かけ算は、大人になっても使うから、ちゃんとおぼえようね。」

と言われたので、忘れないよう練習したいと思います。

3つ目は、絵本を作ったことです。

3枚のさし絵から、登場人物をきめてお話を考えました。登場人物の気持ちを想像しながら、お話を作るのは難しかったけれど、わくわくしました。

一番難しかったのは、絵本の題名です。お話の内容に合う短い言葉を考えないといけないからです。素敵な本ができてうれしかったです。友達の本も上手だと思いました。

2学期に、私はできなくても自分で考えて工夫したり、あきらめないで練習をすればできるようになることを学びました。

3学期も、ほかの苦手なことをがんばってできるようにしたいです。

2学期成長した心と体

4年 蒲島 結南

この2学期、私は校長先生が言られた「心と体を大切に」をたくさんがんばりました。実行しました。今から、特にがんばったなあと思うことを2つ紹介します。

ひとつ目は、心の成長についてです。私は「新明倫の教え」の「学校・家庭・地域のきまりを守り、礼儀を正しくします」や「歩く・見る・聞く・話すを正しくします」を特にがんばりました。例えば、学校・家庭・地域のきまりを守り、通る先生方に会釈を毎日続けたことです。そうすることで、私はいつでもどこでも先生方に会釈ができました。また、自分もうれしくなりました。

2つ目は、体の成長についてです。この2学期、私は持久走記録会で練習の時より長い距離を走ることができるようになりました。なぜなら、記録会までにランニングなどをしたり、家での運動の宿題をしたからです。また、朝原宜治先生がおっしゃった「(太) ももを上げて走る」ということを意識しながら走ったからです。その結果、練習の時より長い距離を走ることができました。

ここからは、心と体の成長のための今後の課題についてです。

心の課題は、すぐ友達とおしゃべりをしてしまうところです。例えば、授業中に先生がいないときに、おしゃべりをしてしまったことがあります。これからは、ルール・タイム・マナーの中のルールを特に守って、先生がいる時、いない時も必ずおしゃべりをしません。

次は、体の成長の課題です。私はすぐ体調を崩したり風邪をひいてしまいます。なぜなら、早寝早起きをあまりしていないからです。なので、これからは8時に寝て6時に起きて10時間睡眠をとって、健康な体にします。

このように、この2学期を振り返ると、心と体が大きく成長したと実感しました。

みなさんも、明日からの冬休みや3学期に自分の心や体を大切にするには何が必要かを考え、自分に合った方法を見つけてみてください。

そして、あきらめずに、自分の力を信じてチャレンジを続けてみてください。私もまた、がんばり続けます。